



Fédération de la Santé et de l'Action Sociale

(FSAS-CGTG)

B.P. 257 - 97 100 Basse-Terre

0690.28.19.86

fsas.cgtg@laposte.net – secretariatfsas@gmx.com

www.veyatifsascgtg.org

Siret : 798 550 497 000 19



ANALYSE FEDERALE SUR LE BELLICISME AMBIANT ET LES NOUVELLES DONNES GEOPOLITIQUES

Mai 2025

« Diri di pipilis ki sa... Kolonmbo sali-y menm ! – Se vanter est la seule force du couard ! »

Proverbe créole

Un dicton Guadeloupéen prétend que ceux qui espèrent avoir des fruits d'un papayer mâle cultivent de fait la déraison. Après des décennies d'abrutissement néolibéral, nous assistons en direct à la chute de ce dogme quasi religieux qui prétends faire fructifier des papayers mâles quoiqu'il en coûte. Mais, comme par instinct de survie, les « malpapayoculteurs » sont toujours à la charge soit pour « fêter » l'anniversaire de leurs méfaits – toute honte bue - soit pour commettre d'autres méfaits selon des modalités bien huilées. Il a fallu l'opération militaire Russe dans la partie russophone de l'Ukraine pour mettre un terme à la domination d'une certaine vision du monde mais aussi, et il faut s'en rappeler, au dernier variant COVID en date... Une mise à nue que les Russes se devaient de payer cher par des sanctions qui, finalement, a coûté plus que cher à ceux qui cultivent les champs de papayers mâles. Ainsi, ce dicton semble bien se vérifier à constater la débandade généralisée au sein d'une classe politique et de la technocratie « managériale » qui n'a que trop faire espérer l'inspérable !

De la menace du virus à la menace de la vie Russe...

Quatre décénies de réformes incessantes et antisociales, prétendument pour améliorer les finances publiques et les conditions socio-économiques, mais mettant la société et le pays entier en alerte rouge à tous les niveaux. La gestion catastrophique de la dernière crise sanitaire de la COVID, avec ses orientations anti-scientifiques, ses décisions farfelues, ses dépenses inconsidérées et ses conséquences inhumaines et antisociales, nous a définitivement convaincu de l'escroquerie systémique.

La loi du 05 Août 2021 sur l'obligation vaccinale n'a jamais été abrogée, malgré les preuves de son inefficacité sanitaire et de ses conséquences sociales dramatiques, et demeure une épée de Damoclès sur la tête des professionnels de la santé et du médicosocial... Pourquoi ?

Un « heureux hasard » veut que la loi du 1^{er} Août 2023 de programmation militaire prévoie la possibilité pour l'Etat de disposer des biens et des personnes sur la base d'une menace suspectée et de faire travailler les mineurs la nuit. Cette disposition législative autorise le Gouvernement à agir de manière contraignante contre la population sur le fondement d'une « raison d'Etat » plus que contestable.

Un deuxième « heureux hasard » veut que la loi, dite Darmanin sur les dérives sectaires en son article 4 - votée le 14 Février 2024 – Mercredi des cendres et Saint-Valentin - 2024 contre l'avis du Sénat et du Conseil Constitutionnel et après plusieurs soubresauts à l'Assemblée Nationale, dispose de punir de 15.000 euros et d'un an de prison tout citoyen qui contesterait l'efficacité d'un médicament ou d'un procédé vaccinal. Cette disposition crée, de facto, un délit d'incitation à l'abandon de soins qui, lui-même, crée une intrusion d'Etat dans l'intimité et la liberté citoyenne.

Voilà que nous avons eu droit à une déclaration publique du Président de la République, ce mercredi des cendres 2025 – Jour où nous brulons vaval, appelant à une « mobilisation patriotique » et s'orientant vers un financement d'actes béliccistes prétendument contre « la menace Russe ». Cette déclaration est le copié-collé de celle du 12 Mars 2020 mais, cette-fois, est destinée à financer un nouveau complexe militaro-industriel Européen.

Le même Président de la République qui, en Mars 2020 afin d'appliquer le confinement et la suite des lois liberticides au prétexte du COVID, usait d'un vocabulaire déjà martial dont le fameux « **Nous sommes en guerre !** » ... Qui a abouti à une explosion des dépenses publiques au profit de grandes entreprises pharmaceutiques. Ne nous trompons pas ! Il faut mettre ces positionnements dans le panier à crabe politique dont Macron et toute la clique des grands pseudo-républicains devant l'éternel ont le secret.

Les mêmes qui vous exigent de condamner une journée d'attaque du Hamas mais qui se taisent plus d'une année durant sur le génocide du peuple Palestinien (**Près de 600 jours – plus de 53 000 morts**). Les mêmes qui affirment que Poutine n'a pas le droit de prendre la Crimée et les oblasts Russophones de l'Ukraine mais qui envahissent la Libye, pour ne citer que ce cas, à seule fin de voler pétrole et or.

Les mêmes qui ont promis de mettre la Russie à genoux mais qui, qu'ils le veuillent ou non, sont en train de s'agenouiller et de nous entraîner avec eux. Les mêmes qui ont dépensé des milliards dans la gestion de la COVID et qui reviennent à la charge pour nous faire la poche et l'épargne et faire croire que la patrie est en danger. Les mêmes qui prétendent exporter la démocratie mais refusent les choix démocratiques, quoi qu'on puisse penser sur le choix de ces peuples, en Roumanie et aux Etats-Unis.

Les mêmes autorités publiques qui, depuis plus de quatre décennies, nous assènent qu'il n'y aurait plus d'argent pour la santé et l'action sociale et reviennent nous faire la poche, depuis peu, avec les déclarations alambiquées du président de la cour des comptes sur une faillite collective attribuée, bien-sûr, à celles et ceux qui se lèvent tôt. Les memes autorités qui sont appuyées par le MEDEF pour culpabiliser à nouveau celles et ceux qui refusent la « vaccination », ça marchait si bien il y a encore trois ans, en les accusant d'être à l'origine des déficits des hôpitaux... Du culot au kilo !

Les mêmes qui promeuvent des lois antisociales du genre *licenciement assuré en cas d'arrêts maladies* « abusifs » mais écartent, d'un revers de main, une proposition de loi abolissant les privilèges des anciens Présidents et ministres. Mais pourquoi donc ce petit monde s'agite tant ? Parce que nous sommes dans une période géopolitique déterminante.

Une période qui dévoile l'escroquerie de ces dogmatiques de la pensée uniformisante. Une période de révélations rampantes et angoissantes pour eux malgré toutes les ficelles mises en place pour protéger les tenants du système. Il suffit d'une plume sur la balance pour que tout chavire d'un côté et ils sentent venir l'odeur de la fin, leur fin !

Venir nous affirmer que la Russie est une menace alors même que ce sont, en personnes, Angéla MERKEL et François HOLLANDE qui ont confirmé publiquement que les accords de Minsk ont été signés et non respectés pour donner du temps à l'Ukraine pour s'armer... Il n'ont de cesse de nous prendre pour des abrutis !

Faire fi du fait que la guerre en Ukraine a bien pris naissance dès 2014 par l'assaut des troupes Ukrainiennes contre les Oblasts Russophones en session à cause du non-respect des accords de Minsk... est leur leitmotiv ! Quoiqu'en disent les va-t-en-guerres, nous constatons que la Russie a dû réagir après avoir averti qu'elle ne peut accepter que l'OTAN la ceinture d'armes létales. Si voir clair dans cette affaire fait de nous des pro-Russes, alors les aveugles sont pitoyablement dangereux.

Pire ! nous constatons que ce sont ceux qui veulent la guerre qui ont, aussi, acheté une masse considérable de terres et d'industries en UKRAINE. Même la puissance la plus belligère, les Etats-Unis, a bien compris que le jeu n'en vaut plus la chandelle même si il n'ya pas lieu d'être dupes sur sa nouvelle orientation.

Non ! Il est plus qu'inacceptable pour les travailleurs, la jeunesse et la population en général, déjà en difficultés financières, d'avoir à supporter la confiscation de leurs épargnes et de leurs impôts pour financer tout effort de guerre qui ne bénéficiera qu'au nouveau complexe militaro-industriel émergeant notamment en Allemagne... Tout comme dans les années 1930.

Le retour du pragmatisme !

Rien que ces quelques incohérences doivent nous ouvrir les yeux sur l'effondrement en cours, à tous les niveaux, d'un système à bout de souffle. Un système usant de mensonges permanents, de rêves voire de cauchemars, de virtualités, d'hédonisme érigé en loi de la nature humaine. Le néolibéralisme, en quatre décennies, n'a créé que de la monnaie virtuelle et la paupérisation de la grande majorité au profit d'oligarques devenus milliardaires par l'escroquerie de la confiscation des richesses produites.

En fait, et contrairement à tout ce qui est dit et répété à tue-tête, nous assistons en direct au retour de la politique réelle, du pragmatisme et des faits, le camarade LENINE l'a écrit : « Les faits sont têtues ! ». Près de quatre décennies durant, et singulièrement depuis ladite chute du mur de Berlin, nous avons assisté à des discours culpabilisants les travailleurs, en particulier, et les peuples, en général. Ces discours consistaient, et consistent encore par déni de la réalité, à tout faire pour diviser la seule force qui a pût, peut et pourra affronter le capitalisme : **Les travailleurs, seuls producteurs de richesses.**

Ces discours sont relayés par la grande presse, financée par les mêmes milliardaires ou leurs suppôts, à longueur de journée. Heureusement que cette agression permanente des consciences fini par saturer de plus en plus de citoyens qui finissent par se rendre compte que ce que l'on nous annonce est loin d'être la réalité. Et des exemples, nous en avons pléthore à citer : La guerre d'Irak et la fiolle du général Américain, la destruction de la le génocide des Gazaouis, la destruction de la Yougoslavie, les nombreuses sanctions économiques pour affamer des pays et renverser leurs dirigeants...

Dans les années 1980, le Capitalisme entraînée par sa nouvelle idéologie néolibérale, a cru pouvoir corrompre la Chine à défaut de la déstabiliser, comme ce fut le cas avec la Russie soviétique grâce à un certain Gorbatchev dont les Russes crachent aujourd'hui sur la tombe, en déplaçant ses moyens de production vers cette région. La Chine n'avait pas de Gorbatchev et les dirigeants avaient leurs objectifs désormais atteints : **Devenir la première puissance économique.** Finalement c'est la Chine qui les a dans la main.

Quant à la Russie, il lui a fallu à peine une décennie pour comprendre le destin que lui offrait les ecclésiastiques de la « Démocratie » Bourgeoise, les « Droits de l'Hommes » et autres Capitalisto-écologistes occidental. Le peuple Russe, en dépit de tous les sobriquets occidentaux contre ses dirigeants, a fait le choix de se redresser économiquement et militairement. Quoiqu'on puisse en dire, les faits sont là, le peuple Russe ne souffre plus de l'austérité néolibérale des années 1990 et est redevenu une puissance politique, économique et militaire.

La Russie et la Chine ont même eu l'outrecuidance d'ériger les BRICS puis les BRICS +, avec d'autres pays émergents, qui sont désormais plus importants que le G7 et déterminent, dorénavant, les grandes orientations économiques internationales... L'Occident se meurt, l'Union Européenne n'est que vanité et les Etats-Unis ne sont plus qu'une puissance en décadence sociale et économique. Nous sortons du monde unipolaire voulu par les idéologues néolibéraux pour revenir au monde multipolaire que nous avons déjà connu.

C'est dans ce contexte internationale de grand bouleversement que Macron rêve d'affronter Poutine après avoir crû pouvoir briser la Russie par de piteuses sanctions, oubliant que c'est le pays le plus vaste du monde possédant toutes les richesses connues. C'est dans ce méandre que Macron, par un dernier petit excès d'orgueil, pense pouvoir renverser la table jusqu'à même vouloir choisir le nouveau Pape... Ce n'est plus de la modestie qui lui manque !

La France est en très grande difficulté financière à cause de la gabegie financière organisée par ses dirigeants au profit d'une oligarchie qui prétend détenir les clefs de la création d'emplois. La France était riche parce que l'Afrique se laissait tarir ses richesses, mais la fête est finie. De plus en plus de pays Africains se relèvent et se tournent vers les BRICS, asséchant la France et l'Europe.

Cette résurgence du pragmatisme politique est la seule issue face aux « malpapayoculteurs » qui nous ont conduit au mur mais continue, droits dans leurs bottes, à faire montre d'un déni qui risque de nous conduire à la falaise... **Il appartient aux travailleurs de se redresser pour exiger leurs Droits face à un néolibéralisme devenu couard.**

Basse-Terre, le 02 Mai 2025